

NIMBA INFO

Edition 33

Janvier 2018



Pour toute information contactez nous au 628 494 236

MESSAGE DU DIRECTEUR

Je vous souhaite à vous et à vos familles une bonne et heureuse année 2018.

Au début du nouvel an, je voudrais saisir l'occasion pour vous remercier de tous vos efforts en 2017. Nos efforts conjoints ont permis de faire de grands progrès en termes de réparation de nos infrastructures, la gestion de transport, l'entretien général et nos procédures de travail. Nous avons recueilli des données importantes nécessaires pour le lancement du projet. Cet exploit a été atteint sans incident ou accident grave.

L'amélioration de nos infrastructures était basée sur les travaux de rénovation du Mess, les travaux de couverture de Nimba garage, la conversion d'une camionnette en bus, l'entretien des conteneurs frigorifiques au mess, l'amélioration de nos ressources énergétiques, ainsi que la réparation de nos engins et leur transfert à la Cite1. Toutes ces opérations ont été réalisées à faibles coûts.

Nous avons des vastes programmes d'amélioration des infrastructures en 2018 y compris l'agrandissement de l'aire de stockage de carburant à Charlie 4 et la construction d'un espace de lavage de véhicule à la Cite 1 pour réduire l'introduction des espèces végétales exotiques sur le site des Monts Nimba.

Des résultats considérables ont été réalisés par l'équipe de Santé-Sécurité et de l'Environnement dans le cadre du programme d'éradication de Chromolaena, cette espèce de mauvaise herbe est maintenant en train d'être combattue tout au long de la route jusqu'à Charlie 4. Des progrès ont été réalisés conformément à nos normes et des services d'entretien sur le site.

Nous avons reçu beaucoup d'experts environnementaux sur le site dans le cadre des recherches sur plusieurs espèces telles que, les papillons, les araignées, les orchidées, les fourmis, les vers de terre, les termites et les amphibiens en 2017. Nous avons également entrepris de nouvelles études sur les chimpanzés qui nous aideront à déterminer le nombre de chimpanzés vivant dans la réserve. Les résultats de ces études seront incorporés dans le futur plan du projet d'exploitation.

Nos opérations continuent à avoir des impacts positifs sur les communautés. Les travaux de construction de l'école de Gogota sont presque achevés, le lancement des campagnes de sensibilisation sur le paludisme, un appui au programme de formation de CEGENS et CCML. Les programmes communautaires continuent à être appréciés et l'appui aux écoles et programme d'alphabétisation des adultes continuent à avoir des impacts positifs.

Les systèmes de gestion adéquates et d'autres outils ont été déployés à travers chaque département pour améliorer le fonctionnement et renforcer l'efficacité. Nous prévoyons plus de programmes en 2018 pour l'avancement du projet. Nous pensons avoir des moyens appropriés pour y parvenir.

Je suis confiant dans l'atteinte de ces objectifs l'année prochaine .

Andrew Strelein

Directeur General



Résidence Jeaninne , Camayenne, Commune de Dixinn, BP: 2046, Kaloum Conakry Guinée. Tel.: +224 628 60 69 88

LE VIH SIDA

Le mois de Décembre est le mois de célébration de la journée mondiale de lutte contre le VIH/SIDA , ainsi pour cette édition du Nimba Info nous allons faire un rappel sur cette maladie notamment les modes de transmission, de prévention , de dépistage et du traitement.

Le SIDA est une maladie mortelle qui peut être évitée. C'est une maladie qui entraîne une diminution des capacités naturelles de l'organisme à se défendre contre les maladies infectieuses et le cancer.

Mode de contamination: Le SIDA est une maladie infectieuse de cause virale. Les modes de transmission du VIH d'une personne à l'autre sont aujourd'hui parfaitement connus.

Une personne contaminée risque de transmettre le virus VIH, dès l'instant où le virus est dans l'organisme et se multiplie. Le VIH se transmet par le sperme, les sécrétions vaginales, le sang et le lait maternel.

La transmission du virus la plus commune est la transmission sexuelle. Une personne infectée peut contaminer son partenaire lors des rapports sexuels génitaux, oro-génitaux ou ano-génitaux. C'est-à-dire lorsque le virus (contenu dans les sécrétions) est en contact avec une muqueuse (c'est le tissu qui tapisse la bouche, le vagin, le pénis, l'anus). Ainsi, les rapports sexuels non protégés (c'est-à-dire sans préservatifs) sont en cause dans la contamination.

Le VIH se trouve aussi dans le sang des malades. Ainsi, une personne saine peut se contaminer avec un objet souillé par le sang d'une personne porteuse du VIH. C'est ce qui se passe chez les toxicomanes, pour lesquels l'échange de seringues ou de tout autre matériel, comme des pailles pour sniffer, représente une cause fréquente de contamination. Le risque existe également pour le personnel soignant, exposé malencontreusement au sang d'un patient séropositif. Cela peut arriver par exemple lorsqu'une infirmière se pique après avoir fait une piqûre au malade.

La prévention contre le VIH repose sur des précautions simples :

Lors de rapports sexuels, utilisez des préservatifs en suivant attentivement leur mode d'emploi. Faire attention en les sortant de leur emballage, ne pas les percer avec les ongles ou les dents, ne pas utiliser de corps gras pour les lubrifier , etc. Le préservatif reste le meilleur moyen d'éviter la maladie.

Les tests de dépistage: Une bonne prévention contre le virus VIH signifie plus de dépistage. Il ne faut pas avoir peur du test de dépistage. Il est rapide, et peut être anonyme. Ce test de dépistage est gratuit s'il est pratiqué dans un centre prévu pour (anonyme et gratuit). Il existe de nombreux centres de dépistages notamment à l'hôpital préfectoral de Lola et régional de Nzérékoré.

Les traitements: Le traitement antirétroviral est le traitement qui permet de diminuer la charge virale dans l'organisme, et de ralentir ainsi l'évolution de la maladie. Ces traitements, souvent en association, sont indiqués au stade SIDA de la maladie, ou lorsque les défenses immunitaires sont franchement affaiblies. Aujourd'hui les traitements antirétroviraux sont plus efficaces, ces médicaments prolongent très largement la survie des malades.

Ne stigmatisons pas les personnes vivants avec le VIH, elles ont besoin de notre soutien, nous pouvons manger, boire, et vivre avec ces personnes sans problème.

ENVIRONNEMENT

La SMFG a reçu sur son site des monts Nimba une équipe d'experts venue dans le cadre des études sur l'importance écologique des araignées de Nimba à travers un inventaire dans différentes zones de Nimba notamment Gbié savane, Nyon, Seringbara et dans les galeries.

Importance écologique des araignées:

Les araignées sont des prédatrices, c'est-à-dire qu'elles chassent d'autres animaux pour se nourrir. Leurs proies sont des petites bêtes (invertébrés), surtout des insectes. Les araignées contribuent au contrôle, à la régulation des populations d'insectes et autres invertébrés.

Elles font aussi partie de la chaîne alimentaire : elles sont mangées (elles servent de nourriture) par de nombreux animaux, dont des oiseaux, des hérissons, des musaraignes, des insectes, etc.

C'est compte tenu de ce grand rôle que ces espèces jouent dans l'équilibre de l'écosystème que la SMFG dans le souci de la conservation de la faune des monts nimba a introduit ce taxon dans ses études impact environnemental et social.

Inventaire des araignées aux monts Nimba:

Pour mieux connaître ces espèces et comprendre leur importance pour l'écosystème des monts nimba, les scientifiques ont compté le nombre de proies capturées par une araignée durant sa vie d'où une période allant d'avril à novembre. Il est ressorti qu'une seule araignée pouvait capturer neuf cent (900) insectes durant cette période. Ce qui prouve à suffisance l'importance de cette espèce pour l'écosystème.

Au cours de cet inventaire des araignées, les experts ont procédé à l'utilisation du fumigateur et d'un Drone dans la recherche des araignées et ont installé des toiles pour la réception des insectes après le bombardement. A la fin les insectes ont été brossés et mis dans des boîtes à alcool pour identification.



Installation des toiles pour la réception des insectes qui vont chuter après le bombardement

APPUI AUX PARTIES PRENANTES

Les Comités de Concertation dans les Localités Minières (CCLM) sont des structures mises en places dans les localités minières de la Guinée pour le maintien d'un climat de paix et de bonne cohabitation entre les sociétés et les communautés locales.

Dans le souci d'atteindre ces objectifs, les CCLM de Lola et de N'zoo ont sollicité un appui au près de la SMFG dans le cadre du renforcement des capacités des membres pour mener à bien leur mission.

Une session de formation a donc été financée par la SMFG à cet effet, sur le code minier, sur la cohabitation mine et communauté, et sur la gestion des conflits. Cette formation a été faite par l'ONG AJIDEL de Nzérékoré les 6 et 7 Novembre à la mairie de Lola et les 9 et 10 Novembre à N'zoo.



M. Yonan DORE président du CCLM de Lola « Cette formation a été vraiment un ouf de soulagement pour moi, parce que l'objectif qui était assigné a été atteint, les participants ont vivement prouvé qu'ils étaient dans le besoin. Je remercie très sincèrement les partenaires au Développement, le Directeur de la Société des mines de Fer de Guinée qui a mis le minimum pour que cette formation réussisse.

A partir de cette formation, nous avons compris les différents acteurs qui sont impliqués dans un secteur minier c'est-à-dire : l'Etat, les Sociétés minières et la communauté, Ceux sont ces trois qui font une synergie d'action pour cultiver une paix durable et aussi une quiétude sociale dans les zones minières. Nous avons compris aussi, ce que sait le code minier, un projet minier et les obligations de chaque acteur d'un secteur minier. Les formateurs nous ont encore expliqué qu'à chaque phase de développement d'un projet minier il y a une catégorie de personne qu'il faut recruter et ayant une compétence requise et pendant les recrutements ce sont les guinéens qui prévalent parce que le sous-sol guinéen appartient à tous les guinéens. Les participants ont eux-mêmes défini les thèmes de conflit, les causes et les conséquences, ils ont même donné des exemples pratiques des conflits, cela démontre que les thèmes débattus lors de la formation ont été bien assimilés »



Me Nassou TRAORE commerçante à Lola, membre du CCLM de Lola « Je suis très contente pour cette formation que la société nous a offerte durant ces deux jours, j'ai compris au cours de cette formation qu'une société ne vient pas s'installer dans une ville ou dans une localité sans être autorisée par l'état, j'ai aussi compris le rôle du CCLM qui est d'établir la paix dans les localités minières, donc je dois transmettre fidèlement ces connaissances à nos enfants pour que la paix puisse régner dans notre localité, parce que sans la paix il n'y a pas de développement. Je remercie très sincèrement la Société des Mines de fer de Guinée pour cette formation »

APPUI AUX PARTIES PRENANTES(suite)



M. TRAORE Roger secrétaire administratif du CCLM de Lola « j'ai reçu d'énormes connaissances, je pensais avant, que c'est en travaillant dans une société, qu'on pouvait être riche, mais au jour d'aujourd'hui, j'ai compris que lorsqu'on travaille dans une société, il ya aussi des contraintes , cependant lors que tu as d'autres activités génératrices de revenue, tu es vraiment libre et tu peux travailler indirectement avec la société.

J'ai aussi compris comment est ce que nous devons nous comporter envers les sociétés de façon générale dans notre localité. Puisque le manque d'information crée toujours la confusion, je ferai une restitution de tout ce que j'ai appris pendant cette formation lors de nos rencontres entre jeunes afin que chacun sache que les minerais du sous-sol guinéen appartiennent à tous les guinéens, personne ne doit dire que c'est chez lui »



Je m'appelle Damo Chérif agent des Relations Communautaires à la société West Africa Exploration.

Je suis membre du CCLM de N'zoo et représentant de la Société West Africa Exploration, j'étais un peu informé avant, mais cette formation m'a encore permis d'être bien outillé sur mon travail qui est axé sur la sensibilisation dans les communautés, j'ai bien compris le Code Minier et aussi les obligations des Sociétés Minières, de l'Etat et de la Communauté. Ces connaissances me permettront de bien sensibiliser ma communauté sur la paix dans notre localité minière.

Je dois accomplir dès maintenant mon devoir, celui de faire la restitution correcte de tout ce que j'ai appris durant ces deux jours de formation aux autres de la communauté qui n'ont pas bénéficié cette formation. Je demande aussi à la SMFG, de ne pas se limiter seulement à cette formation, mais de continuer sur d'autres modules, pour que notre sensibilisation soit complète. je remercie très vivement la SMFG, parce que la formation a été de taille,

Merci.

JOURNÉE MONDIALE LUTTE CONTRE LE VIH SIDA

A l'occasion de la journée mondiale de lutte contre le VIH SIDA, la SMFG a organisé le vendredi 1er Décembre une séance de sensibilisation animée par Dr Mohamed Yansané de l'hôpital régional de Nzérékoré et Dr Condé de la coordination régionale de lutte contre le VIH sur son site de Nimba.

Au cours de cette séance, d'amples explications ont été données sur la maladie, les modes de prévention, les modes de transmission, les traitements et surtout l'importance du dépistage et de l'utilisation des préservatifs.

Les médecins ont mis un accent particulier sur le fait que nous sommes dans une zone à haut risque compte tenu du fait que la région de Nzérékoré est classée seconde zone où le taux de VIH est élevé et aussi où le nombre de personnes perdues de vue (c'est-à-dire des personnes qui ne viennent plus prendre leur traitement) est le plus élevé. D'où l'importance de prendre toutes les précautions nécessaires pour éviter une contamination.



M. Maurice Ioua chargé des relations communautaires « c'est la première fois que je participe à la célébration de cette journée à la SMFG et cela m'a été très bénéfique . J'ai eu de nouvelles informations sur le VIH SIDA notamment le fait qu'après un contact avec le sang ou une relation non protégée douteuse, tu pouvais aller déclarer et avoir une prise en charge immédiatement avant que les investigations ne prouvent si oui ou non la personne avec qui tu as eu le rapport est positif.

Aussi le fait que quelqu'un qui suit correctement son traitement peut à un moment devenir quasi immunisé car le risque de contamination est faible » .



Mme. Pauline superviseur EGAS «La fête du 1er Décembre, journée mondiale de lutte contre le VIH/SIDA, a été une journée importante , le Dr qui était chargé de la sensibilisation a bien exposé le thème sur le VIH/SIDA, il nous a fait comprendre que le SIDA était comme tout autre maladie dont les médicaments sont disponibles actuellement dans les structures médicales convenables, il nous a expliqué les modes de transmission, de prévention, le traitement et surtout l'importance du dépistage . Depuis ce jour, j'ai eu le courage pour aller faire mon test de dépistage et j'encourage tous les autres à se faire dépister parce qu'on ne sait jamais, je continue de sensibiliser mon équipe.

Je vous remercie »

NIMBA ACTIONS

Visite des parties prenantes sur le site:

Une délégation du bureau régional de l'OMS s'est rendue sur le site de la SMFG pour une visite de courtoisie et d'échange. Le Directeur régional a profité de cette visite pour remercier la SMFG pour son appui lors de l'épidémie de la fièvre EBOLA dans la région. Il a réaffirmé la disponibilité de sa structure à toujours collaborer avec la SMFG dans la mesure du possible en cas de besoin. La journée s'est soldée par une visite de la montagne qui a aussi permis à nos hôtes de s'enquérir des réalités de la SMFG.

Célébration à la cité ouvrière:

La délégation syndicale de la SMFG a organisé la célébration de la fin d'année 2017 à la cité ouvrière le samedi 16 Décembre 2017. A cette occasion, la délégation syndicale a exhorté tous les travailleurs à se concentrer sur le travail et surtout à redoubler d'efforts en matière de santé sécurité dans le respect de la charte de la SMFG.

Le Directeur général a quant à lui remercié tous les travailleurs pour les efforts fournis courant 2017, il s'est dit très optimiste pour l'année 2018 avant de saluer la qualité des relations entre la SMFG et les communautés riveraines. En fin, il a annoncé la construction prochaine d'une maison des jeunes pour la communauté de Gbakoré.

Échange sur les thèmes de santé sécurité dans les écoles:

Le programme d'échange sur les thèmes de santé sécurité et environnement continue dans les écoles des communautés riveraines, ce programme est une initiative des communautés qui ont sollicité l'aide de la SMFG afin d'initier les enfants dès leur bas-âge à certaines pratiques de santé sécurité et protection de l'environnement. Certains thèmes tels que la lutte contre les feux de brousse, l'hygiène, le paludisme, la protection de l'environnement, etc. sont partagés avec les encadreurs et l'ensemble des élèves.



École de Gouamo après le thème sur les feux de brousses

NIMBA ACTIONS

Célébration de la fête de fin d'année sur le site de la SMFG à Nimba



Bonne et heureuse année 2018 à tous

L'EMPLOYÉ DU MOIS



Felicitacion à Madame Aissata KOLOHARA Agent de sécurité G4S employée du mois de Novembre et M. Pèpè Traore superviseur G4S employé du mois de Décembre.



NIMBA SOCIAL

Naissances:

Félicitation aux sieurs: Saleh N'zomou ouvrier SCT, Ninamou Didi Eloi Chef d'équipe des chauffeurs, Doukouré Mohamed 2 aide magasinier, Loua Eugene 44 chauffeur, et DRAME Aboubacar Superviseur Magasin pour la naissance de leurs enfants.



Le fils de Eugene 44 chauffeur



Le fils de Aboubacar Dramé



a fille de DIDI Eloi